

# DIARIO DE CÓRDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.  
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.  
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

### Seccion oficial.

—La GACETA del 29 publica dos reales decretos dando por terminada la legislatura de 1860 y señalando el día 30 del corriente para la reunion de las Cortes.

—Otro id. nombrando presidente del Senado para la próxima legislatura al capitán general don Manuel de la Concha, marqués del duero; y Vice-presidentes á don Pedro Colon, duque de Veragua; á don Claudio Anton de Luzuriaga, el teniente General don Manuel de Soria, y á don Mariano Patricio de Guilmans y Galiano, marqués de San Felices.

—Otro id. mandando proceder á la emision y negociacion por suscripcion pública de 200 millones de reales de los billetes del Tesoro creados por la ley de primero de abril de 1859. Las series en que se dividirán los billetes serán las siguientes: serie A, de 500 rs.; B, de 1000, C, de 2000; y D, de 4000. Dichos billetes llevarán la fecha de primero de noviembre próximo; gozarán desde la misma de un interés anual de 5 por 100; una mitad de estos billetes, con sus intereses, será pagadera el 31 de diciembre de 1862, y la otra mitad y sus intereses lo será el 31 de diciembre de 1863.

### Seccion de noticias.

#### NACIONALES.

Parece que en los momentos de la revolucion que se separó á Santo Domingo de la monarquía española, algunas personas pertenecientes al gobierno recogieron las alhajas y ornamentos de aquella catedral remitiéndolos á España. El gobierno de aquella época, por una inspiracion providencial, lejos de hacer uso de ellos, los depositó, y hoy que Santo Domingo ha vuelto al seno de la madre patria ese sagrado depósito ha sido conducido por el último vapor-correo *América*, y entregado en Puerto-Rico á un sacerdote, el cual

lo ha llevado en el vapor *Hernan-Costes* á la isla española.

La siguiente noticia está tomada de *La Epoca* del 28 en la noche, á quien dejamos toda la responsabilidad: «De 25 á 30 son los nuevos senadores cuyo nombramiento debe proponerse á S. M. Entre estos se cuentan algunos magistrados del Tribunal Supremo, algunos diputados acaudalados, banqueros y propietarios, tanto de España como de Ultramar, algunos grandes de España y generales de tierra y marina. Podemos asegurar que muy pocos de los nombres que han circulado son exactos.»

La goleta *Edutana* salió el 28 de Málaga para Melilla, llevando á su bordo 89 soldados del batallón de San Fernando, cajas de medicina y dinero para aquel presidio.

Los ministros que pasaron el 28 al Escorial á celebrar Consejo en presencia de S. M. la Reina, volvieron á Madrid el mismo dia en un tren especial á las 8 de la noche.

La suscripcion pública de doscientos millones en pagarés de bienes nacionales que anuncia la *Gaceta* del 29 está asegurada completamente, pues el Banco de España ha manifestado su propósito de que si no se presentan otras proposiciones más ventajosas él adquirirá 140 millones al tipo señalado por el gobierno, y los demás Bancos provinciales se encargarán del resto de la suscripcion.

La noticia que corre de que al cabo no se realizará la proyectada organizacion de la infantería de Cuba por batallones, es en extremo prematura; pues todavía no se ha resuelto este espediente.

El príncipe Muley-el-Abbas, desembarcó el 28 en Valencia á las doce y media de la mañana, haciendo su entrada en la plaza á la una. Fué recibido con los honores de ordenanza.

La embajada marroquí, según noticias oficiales, se trasladará de Valencia á la corte el martes primero de octubre. Entre tanto Muley-el-Abbas descansará en aquella ciudad y visitará sus monumentos públicos.

Las últimas noticias de Logroño anuncian que los heridos á consecuencia de la catástrofe del 19, continúan en buen estado. Las personas que habían sufrido fracturas eran doce. Además nos dan la triste nueva de que tres quedaron muertas en el hundimiento.

Sabemos que el ayuntamiento de Cádiz va á gestionar inmediatamente sobre el ensanche de aquella ciudad en combinacion con las obras del puerto, cuyos proyectos están en la superioridad.

El 28 empezó la eleccion del nuevo ayuntamiento de Loja en medio del mayor orden y con grande concurrencia: constituidas el mismo dia las mesas la eleccion continúa, votándose sin oposicion la candidatura propuesta por los amigos del gobierno.

La *Esperanza* del 29 trae una lista de los arzobispos y obispos del reino de Nápoles desterrados ó arrojados de sus diócesis, que son 58.

El 29 se presentó al señor ministro de la Guerra, como á jefe superior, el conde del Recuerdo, comandante de nuestro ejército, hijo de S. M. la reina Madre.

Escriben de Cochinchina, que continuaban las negociaciones de paz entre los plenipotenciarios, y parece que con dichos objetos los annamitas construian un local para conferencias; el señor Palanca Gutierrez, según se había traslucido en el campamento, imponia condiciones muy honrosas y ventajosas para España, según dice una carta de aquel país.

Leemos en la *Correspondencia* las siguientes noticias.

Suponen algunos periódicos que no puede salir de Cuba la expedicion contra Méjico por que de los diez y nueve batallones que había en las Antillas, cinco han marchado á Santo Domingo y acaso no pase de seis á siete mil hombres la fuerza que hay disponible en toda la isla de Cuba: pero efuortunadamente se equivocan nuestros colegas. La fuerza de Cuba se compone hoy de mas de 20,000 hombres, y sabido es, pues nosotros lo hemos dicho, que en estos dos meses últimos ha sido reforzado aquel ejército con otros 4,000.

Además nuestras relaciones con Haiti son hoy en extremo amistosas, y por consiguiente una parte de las fuerzas enviadas á Santo Domingo podrán volver sin peligro á Cuba. Más podríamos decir todavía para probar que hay en nuestras Antillas fuerzas sobradas para defenderlas y sacar de ellas las que llevará la escuadra destinada á operar en Méjico; pero nos lo impide el legítimo deseo de no poner al corriente á los enemigos de España de los elementos con que esta cuenta para vencerlos, y el patriotismo de que al parecer se olvidan en estos momentos los periódicos citados.

Los nombramientos que van á hacerse de senadores no harán mas que cubrir las bajas naturales de la alta Cá-

(73) convulsion torció sus miembros, haciéndole caer de espaldas; acababa de espirar.

—Vamos, dijo Abrahamen levantándose, creo que mi mision será mas fácil de desempeñar de lo que esperaba.

—¡Diablo! el marido de la señora de Zell tiene personas de accion á su servicio; las quisiera un poco mas prudentes. Sin embargo... puede pasar algun viajero por este camino, el cual alamará el lugar, mientras que el río... Este pobre hombre no sabía tal vez nadar, y su caballo corriendo por los campos justificará perfectamente un accidente; un deplorable accidente.

Haciendo estas reflexiones, Abrahamen levantó el cadáver por las espaldas, le arrastró hacia la orilla, echándole de cabeza en el Leyna.

—¡Pobre diablo! dijo mirando el triple círculo que iba engrandeciéndose en la superficie del agua, ni siquiera tendrá el consuelo de saber que se han cumplido sus últimas voluntades.

Y concluido que hubo esta oracion fúnebre, saltó de nuevo sobre su silla y tomó tranquilamente el camino de Hannover.

(76) Si la señora de Ruminghem tenía á su servicio á servidores adictos, Jorge contaba con una policía secreta maravillosamente informada, que le instruia de todo lo que pasaba en Hannover y aun en Inglaterra mismo.

Los asuntos de Hannover se reducian para el príncipe, á las intrigas de la corte, y al odio que sentia por el conde de Koenigsmark.

Los relatos enviados por sus agentes de Londres tenían otra gravedad: se trataba nada menos para él de la posibilidad de subir un dia al trono de Inglaterra; su madre, la princesa Sofia, era la nieta de Jaime I, y á consecuencia de la muerte de los hijos de Ana Stuard, se encontraba el mas próximo heredero en la linea protestante.

Echando sobre su padre, el elector Ernesto-Augusto, toda la responsabilidad de su casamiento con la princesa Sofia de Brunswick, Jorge había llegado á persuadir á su prima que solo había cedido por la violencia y la razon de Estado.

Por lo demás, hacia tres meses que la salud de la reina Ana inspiraba serenas inquietudes; y la llegada de maese Abrahamen á Hannover, de maese Abrahamen, que se sabía era el confidente de la reina, parecia ocultar una mision diplomática de la mas alta importancia.

Jorge no había visto mas que una sola vez al holandés en la corte, el dia en que este último entregó la orden de la Jarrieterra al elector, y toda la habilidad de sus espías se es-

(77) trelló contra la impenetrabilidad afectuosa y risueña de Abrahamen, que poseia el gran talento de hacer hablar á los otros y callarse él.

En su ignorancia absoluta de las instrucciones del holandés, Jorge resolvió seguir cegamente sus inspiraciones. Pronto veremos de que naturaleza eran.

Ocho dias han transcurrido desde que el previsor Abrahamen se hizo cómplice de Bilderdyck en el camino de Halberstad!

Nos hallamos en el taller de Karl Braüwer.

Como una descripcion detallada, un cuadro del interior, sería perfectamente inútil aquí, me contentaré con hacer notar de paso, que además de una ancha ventana romboidal de plomo, de una chimenea con campana, y de un número indeterminado de caballetes, de sillones, y de mesas, veíanse tres puertas en este taller; la primera, que ocupaba el lienzo de pared mas ancho, caía á la escalera; la segunda comunicaba con otro taller, especie de sala baja; y la tercera, en fin, colocada á lo alto de una escalera de caracol, daba á una pequeña pieza que servia de dormitorio al artista.

Margarita, la linda prometida del maestro Karl, y Andrea de Ruminghem, entraron en casa del pintor cuando daban la dos en el reloj colgado de la pared.

Braüwer no estaba en casa. Una gran tela estensamente bosquejada y representando una escena de taberna, la paleta cargada de colores frescos, los pinceles y el ties-

para. Desde el año de 1859 en que se hicieron los últimos nombramientos han fallecido treinta y cinco de sus individuos, y de seguro no llegarán á este número los que van á hacerse ahora. Respecto á los nombres de los individuos que van á pasar á la alta Cámara, creemos conveniente guardar un reserva, pues todavía no se sabe á punto fijo cuales serán designados.

Todo cuanto se dice sobre la misión que trae á Madrid la embajada marroquí, es aventurado; pero desde luego podemos declarar como falsas dos ideas generalizadas en los diarios de hoy: la de que en cambio de la evacuación de Tetuan se nos ofrecerá un tratado ventajoso de comercio, y la de que el emperador de Marruecos al completar el pago de 200 000 000, solicitará de España se le perdone el resto de la indemnización. El tratado de comercio está concertado desde hace tiempo, y el emperador de Marruecos podrá pedir que se le dé un plazo mayor para satisfacer su deuda; y que se cambie la garantía que hoy poseemos, pero no creemos que piense en pedir que se le perdone nada de lo que legítimamente se nos adeuda por los tratados.

Segun la *España Militar*, el reglamento de cesamientos que está redactando el Tribunal Supremo, parece que se refiere á Ultramar principalmente; y que tratará entre otras cosas de las pensiones que deben disfrutar las viudas, y del derecho de residencia en la Península. El citado periódico cree que es natural que por analogía se modifique el reglamento actual de retirados en Ultramar.

Están dadas las órdenes para que el día 15 de Octubre quede disuelta la compañía provisional de los batallones provinciales, que fué formada con objeto de fomentar las clases de tropa en la escuela establecida en dichos cuerpos.

El 28 se decía en Madrid que el duque de Riansares debía ir á pasar una temporada en la corte; pero nosotros sabemos que existe carta de este personaje fechada en el Havre, en que solo dice que marchará á Paris á hacer los preparativos para su viaje á Asturias.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena 27.—De Ragusa dicen con fecha de hoy, que los insurgentes de Benjani han atacado á Natzko. Omer Bajá con dos batallones ha marchado sobre Billecha. Los insurgentes habían quemado tres pueblos, habiendo asesinado muchos turcos y mujeres, cogiendo cuatrocientas cabezas de ganado. Además los insurgentes han introducido cinco cañones en Salsoria. Se espera un ataque próximo por parte de los turcos.

Londres 27.—El *Morning-Post* desmiente á la *Patrie* de Paris que ha negado la expedición naval á Méjico, y repite que el tratado se firmará muy pronto entre Inglaterra, Francia y España, cuyas tres naciones han decidido ya llevar á cabo esta expedición.

Pesth 27.—Habiendo confiscado los aduaneros tabaco de contrabando, una mujer que había denunciado el alijo fué objeto de las iras del pueblo. Los gendarmes que acudieron en su auxilio fueron salvados. La tropa acudió y tuvo que hacer uso de las armas, resultando varios heridos.

Turin 27.—La *Unità Italiana*, diario de Mazzini, publica una carta de este escrito en el mismo sentido revolucionario que las anteriores y recuerda á su partido que Roma y Venecia son el indispensable complemento de la unidad italiana.

Viena 27.—El director de policía de Cracovia marcha á un viaje por el extranjero para restablecer su salud. Pero el estado de su salud es solo un pretexto, pues la verdadera causa de su viaje es la de haber caído en desgracia y el mismo emperador ha ordenado su reemplazo.

Paris 27.—Las últimas noticias de Cochinchina anuncian que varias columnas de soldados europeos, perseguían las bandas de piratas y malhechores que se habían presentado en algunos puntos.

El emperador francés ha transmitido órdenes á todos los puertos de Francia, para que estén dispuestos á cumplir inmediatamente las órdenes que se les envíen las fuerzas navales, que en unión de las de España é Inglaterra deberán operar en Méjico.

Roma 27.—En el consistorio celebrado hoy han sido nombrados seis cardenales, entre los cuales figuran los arzobispos de Santiago y Burgos.

Ha fallecido el patriarca de Venecia.

Las noticias del campamento del ejército aliado europeo en Cochinchina alcanzan hasta el 30 de julio, y son enteramente pacíficas. La estación de lluvias, que comenzó en abril, continuaba todavía, y las tropas permanecían en sus acantonamientos, no habiendo mas fuerza en campaña, que una pequeña columna franco española, que con mucha dificultad operaba en el territorio de *Vai-io*, donde los mandarines anamitas habían logrado reunir algunos dispersos de su ejército. El número de enfermos de fiebres y disenterias entre la tropa francesa, era de consideración; en el cuerpo español el estado sanitario era inmejorable.

Una carta de un misionero de Tonkin, dice que se acababa de recibir un edicto del rey que dulcifica mucho la suerte de los cristianos, condenando solamente á los sacerdotes, y mandando poner en libertad á los *Taumue* (cristianos principales) que hacia tiempo estaban presos.

Segun las últimas noticias de Venezuela, Falcon estaba en el Purgatorio y trataba de abrirse paso por la montaña en dirección á Trujillo al frente de una fuerza de 1,000 hombres. Era perseguido por otra de 1,300 perteneciente al gobierno y mandada por los coroneles Camero y Gil. Los periódicos de última fecha (17 de agosto) anuncian varios triunfos obtenidos por las tropas del gobierno sobre los rebeldes cerca del Coro y en Zoraza.

El *Moniteur* francés dice que se espera en Turin la próxima publicación de un decreto relativo á la organización del reino. Este decreto abolirá la lugartenencia y producirá naturalmente la cesación de las funciones del general Cialdini. Dicese que al sistema de lugartenencias sucederá una organización administrativa regular imitada en gran parte de la administración francesa, y las lugartenencias serán reemplazadas por prefecturas, encargándose de la de Nápoles el marqués de Villamarina.

Las cartas de Nápoles del 21 dicen que Borges había derrotado ya á los piemonteses en dos puntos, en Becacore y Santa Agueda.

En un bosque inmediato á Spá se encontró muerto hace pocos dias á un inglés que acababa de llegar. En su cartera se encontró la siguiente nota: «Me suicido, bebiendo ácido hidroclórico que he traído de Londres. Estoy casado de la vida. Que Dios tenga compasión de mi alma y sobre todo de mi noble mujer y de mis pobres hijos, á quienes tan cobardemente abandono.» Al lado del cadáver se halló un frasco vacío de cristal.

Gaceta.

—HUESPEDES ILUSTRES.—Como tenemos anunciado, pasado mañana deberán llegar á esta capital SS. AA. RR. los serenísimos señores duques de Montpensier que segun nos han informado descansarán en esta un dia. Con este fin se están haciendo algunos preparativos en el palacio episcopal.

—MONTES, VALLES Y COLINAS.—La calle del Baño, la de San Juan, y algunas otras se encuentran intransitables, y piden con varias bocas abiertas dos ó tres dias de trabajo á las cuadrillas permanentes de empedradores que estén establecidas y si no á las que deban estarlo.

—CUANDO USTEDS GUSTEN.—Los sellos de á dos cuartos para el franqueo de la correspondencia interior se han repartido ya á los estancos de esta ciudad. Esto era lo que se esperaba para que se plantase este servicio en Córdoba.

—¿QUIÉN ES ÉL?—De la casa de sus padres que viven en la calle de las Siete Revueltas, se ha fogado un joven, la cual parece se resiste á tornar á la misma. Sentadas las premisas puede fácilmente deducirse la consecuencia.

—SANGRE.—Dos pendencias han producido estos dias dos heridas en la cabeza á dos hombres y ambas han tenido lugar en la Carrera del Puente.

—BIEN VENIDO.—El dia 27 por la noche salió de Madrid para Andalucía el general don Manuel de la Concha.

—CABALLERIA ANDANTE.—Segun se dice, en la madrugada de uno de estos dias tres desconocidos se montaron sobre tres mulas que unos arrieros conducían por los Tejares, desapareciendo muy bonitamente sin que se les haya vuelto á ver el pelo. Sin embargo, no

(78)

to, colocados sobre el caballete, indicaban claramente que el artista había trabajado durante la mañana y que su ausencia no debía ser de mucha duración.

Margarita empezó por asegurarse de que Karl no había subido á su cuarto, mientras que la señora de Ruminghem entreabría la puerta del segundo taller, y lo recorría rápidamente con una mirada.

Margarita volvió á bajar algunos escalones, y, poniéndose de codos sobre la baranda de madera:

—Es preciso, dijo sonriendo, que mi futuro casamiento me turbe el seso, perdonad mi aturdimiento, señora condesa, por haberos hecho andar inútilmente.

—¿Como es eso?

—He olvidado que estamos en jueves y que Karl va en este dia á palacio á dar su lección de pintura á la princesa.

—En efecto, dijo Andrea cuyo semblante tomó de repente una expresión de pesar, tu memoria te hubiera podido servir mejor. Sabes al menos á qué hora debe volver?

—Ahora acaba de partir y no estará devuelta hasta dentro de dos horas.

Andrea se dejó caer en un sillón, y se puso á torcer con sus dedos, con nerviosa impaciencia, la franja de seda que guarnecía el mueble.

—Me guardais rencor? dijo Margarita despues de un rato de silencio.

(75)

de cerca los manejos del príncipe Jorge, y desbaratar cualquier nueva traición que intentara.

No teniendo á nadie á quien guardar consideraciones, por haber muerto el general Stenben en un asalto, la condesa relató á Karl Brauwer todos los detalles del asesinato premeditado, del cual Felipe había escapado como por un milagro; esto fué cometer una falta grave, pues el joven pintor era enteramente adicto á la señora de Zell; y en el interés mismo del conde no podía ocultarle un secreto de esta importancia.

Andrea estuvo mejor inspirada comprando á precio de oro los servicios del célebre capitán Bilderdycck, agente de Jorge. Confiada en el amor del conde, segura de su hermosura y de su talento, la señora de Ruminghem no podía temer nada de una rival que no podía oponer mas que olvido é indiferencia á un amor capaz de todos los sacrificios. La lucha no existía pues en realidad en este momento sino entre ella y el príncipe Jorge, lucha tenebrosa, implacable, pero posible siempre á una mujer que se siente amada, y que tiene fe en su hermosura, en su talento y en su valor.

Dietrich, Arukeister y Margarita formaban un cuerpo de reserva pronto á operar á la primera señal, y para acabar de atraer á Brauwer á su causa, Andrea adelantó la época fijada para su casamiento con su abogada Margarita.

Veamos entretanto lo que pasaba en el campo enemigo:



INTERIOR DE UN TALLER.

II.

Antes de empezar este capítulo y de presentar en escena nuevos personajes, es indispensable hacer un resumen de la situación en que se encuentran los actores conocidos de nuestro drama.

Cerca de dos meses habían pasado desde la noche en que la condesa de Ruminghem dió la voz de fuego en la trinchera de Debreczin.

Andrea y sus dos compañeros de viaje no habían dejado al señor de Koenigsmark para volver á Hannover hasta que el conde hubo entrado en plena convalecencia.

No se decidió la condesa á adelantarse solamente por el bien parecer, sino para vigilar

estarán tranquilos si consideran que no hay deuda que no se pague, ni plazo que no se cumpla, ni ladrón que no se prenda.

—¿ESTAMOS SEGUROS?—En el término de la Rambla fueron robados cinco cajetes hace pocos días. Los ladrones se llevaron porción de dinero y varios efectos. La cosa marcha.

—DESGRACIA.—Al concluir de predicar el Domingo el señor cura párroco de San Miguel fué acometido de un accidente, en cuyo estado fué conducido á su casa. Le deseamos pronto y completo restablecimiento.

—¡QUÉ GANGA!—Se halla vacante la escuela pública incompleta de niñas de la Aldea de Fuente Carret-ros de esta provincia. Está dotada con 730 rs. anuales y 180 para casa. Durante todo este mes se admiten solicitudes.

—LA CONOZCO.—Nos han remitido para su insercion los siguientes lamentos de una jéven:

«¡Miseria de mi, cuitada,—que sin nacer para monja—no hay un alma estraviada—que me diga una lisonja.

Pobre flor que en el estío,—no hay agua que me refresque;—pobra besugo en el río—sin paseador que me pesque.

¡Qué he hecho yo,—Dios soberano,—para que así me castigues?—justo es que bajas la mano—y que tu rigor mitigues.

Yo soy el triste ejemplar—de aquel infeliz barbero—que se echaba sin cenar—y se alzaba sin dinero.

Si; que á pesar de mi enoanto—y de mi talle pulido,—sin amante me levanto—y me acuesto sin marido.

Y mis años uno á uno—trascurren en penitencia,—por la cuaresma en ayuno—y por Pascua en abstinencia.

En vano para encubrir—de mi cuerpo los achaques—y para mejor lucir—me pongo tres miriñaques.

Y no basta que me frote—los dientes con una sogá—engomada con cerote—y con polvos de Quiroga.

Si concurre á una *soiré*,—en vano me dan antojos—de bailar el miqué;—lo bailan solo mis ojos.

Y si valso, ni aun valsando—oigo una amorosa frase—pues como me ven saltando,—se apartan para que pase.

Nadie se acuerda de mí—y en fuerza de muchos dengues,—al que mas le merecí—le merecí dos merengues.

¡Oh! soy muy torpe muger,—y á mis veinte y ocho es oprobio—no haber podido saber—mas que conquistar un novio.

¡Un novio y no americano!—que es industrial nada rico—y me regaló el villano—por todo regalo un mico!

¡Oh! no puedo sufrir mas.—¿Y he de morir sin casarme?—¿Yo con la palma?—¡Jamás!—lo mejor será matarme...

Si... matarme; esta venganza—de mi esperanza es el resto...—mas... no... detente, esperanza...—porque nunca falta en tieste.

—¡QUÉ ME CUENTA USTED!—Cierta sugeto de esta capital sacó días pasados una vista fotográfica de la alcantarilla de la calle de la Rosa, y colocada en un cuadro la colgó de una pared en la habitacion: al día siguiente tuvo ocasion de advertir con el mayor regocijo, que una infinidad de ratones, ratas, mosquitos y otros muchos animales incómodos que lo molestaban en su domicilio, habian desaparecido, excepto algunos que estaban muertos, ó agonizando con la vista clavada en el cuadro. Recomendamos este eficaz remedio á las personas que lo necesiten, las cuales pueden usarlo seguras de su eficacia, siendo al mismo tiempo muy poco costoso.

—PERCANCE TAURINO.—El célebre banderillero Carmona, conocido por el *Gordito*, fué encarcelado en Valladolid el miércoles, haciéndosele además pagar una multa de mil reales por aquella autoridad local. La causa de tan severa medida fué que el torero en cues-

tion insultó desde la plaza á los espectadores, cuando estos silbaban. En aquella tarde parece que se convirtió la plaza de toros de Valladolid en una Babel, según los gritos y el desorden que reinó.

—CONVOCATORIA.—Por el juzgado de Montilla se citan y emplazan á los que se crean con derecho á los bienes de la capellanía que fundó en aquella ciudad don Juan Navarro Granado.

—VADE RETRO.—Han sido arrojados al río varios conejos que se estaban espendiendo en estado de putrefaccion.

—CONSUMOS.—El día 13 del actual se subastan en Monturque los derechos de consumo de aquella villa.

Variedades.

MODAS DE LA ESTACION.

Aun cuando ya estamos en el otoño, sin embargo, continúa haciendo un tiempo en que todavía no se abandonan por completo los vestidos de telas ligeras. Pero la mayor parte de las señoras se ocupan ya de los trajes de entretiem po é invierno, porque los frios empiezan á manifestarse.

Renunciamos hablar de las telas ligeras, porque ya serán muy pocos los vestidos que se harán de esa clase, y por consiguiente nos ocuparemos de los trajes de entretiem po.

Como muy á propósito para trajes de esta clase citaremos, las granadinas de lana, las granadinas de seda, los tafetanes mozambique y la media *popelina*.

Los adornos de esta clase de vestidos son tan variados como el gusto de las personas para quien se hacen; pero en general predominan los volantes; sin embargo, existe multitud de maneras de colocarlos: hé aquí, por su órden las mas aceptadas.

Un gran volante con cabeza, seguido de otra porcion de ellos pequeñitos. Cinco, siete ó nueve volantes, de diez centímetros de ancho cada uno.

Un gran número de volantes puestas de arriba á abajo y un poco inclinados, Tres ó cuatro volantes colocados formando ondas.

Además de estos adornos están tambien muy en moda las tiras de gro liso. Los plegados de tafetan, ya del mismo color que el vestido ya de un color fuerte.

Las tiras de terciopelo negro. Las bandas de terciopelo formadas por una porcion de tiras de un dedo de anchas.

Y finalmente, las grecas y los medallones de pasamanería, los galones, los flequillos y las tiras de felpilla.

Pocas novedades existen hasta ahora en las hechuras de los vestidos: sin embargo comienzan á abandonarse los cuerpos escotados, y en su lugar se llevan mucho los cuerpos altos con peto y aldetá.

Los vestidos de princesa continúan muy en moda para trajes de negligé. No gozan de menos favor las chaquetillas zuavas bordadas con trencillas de colores.

Las mangas se hacen ó anchas y largas, ó semi-ajustadas con puño de ancha vuelta, y creemos que este último modelo será el mas aceptado para este invierno en trajes de calle y paseo, pues que en los de visita las mangas anchas serán las que obtengan la preferencia. Renunciamos á describir algunos lindos vestidos de entretiem po porque lo haremos estensamente al final de este artículo.

Respecto á abrigos de entretiem po é invierno, todavía no podemos dar noticias muy exactas, porque las modistas

de Paris no han espuesto aun al público los nuevos modelos. Hasta ahora predominan los albornoces árabes, bordados con trencillas. Los paletots de paño con pelerina y mangas anchas, estarán muy de moda este invierno; el color marron es en la actualidad el preferido.

La hechura de los sombreros, continúa siendo la misma, en los cuales se mezclan los colores y las telas, y se adornan con mucha profusion.

Para que nuestras bellas lectoras formen una idea exacta de lo mas aceptado, describiremos algunos modelos.

Sombrero de terciopelo real blanco y de tafetan azul: el ala y el bavolet son de tafetan azul, y la copa de terciopelo blanco; el lado izquierdo del ala lleva un ramo de jacintos-plumas azules y negras; interiormente, carrilleras de blonda y bandó de flores, iguales á las que le adornan exteriormente. Cintas azules bordadas de blanco.

Como muy elegante para visitas, indicaremos un sombrero de tul blanco bullonado, adornado con blonda blanca; al lado izquierdo del ala lleva tres rosas sin hojas verdes, cubiertas por medio de un lazo de blonda. Interiormente diadema de rosas Cintas blancas.

No es menos lindo para este mismo objeto un sombrero de tul y blonda; una drapería atraviesa el ala y queda sujeta al lado izquierdo por medio de una pluma-rosa; de debajo de ella sale otra gran pluma que cae hasta el hombro izquierdo. El bavolet está cubierto de blonda. Interiormente lleva tres grandes rosas formando diadema. Cintas blancas.

Finalmente, como sombrero de calle, citaremos uno de terciopelo real blanco cuya ala está adornada con tres tiras de plegados de tafetan azul Luisa; al lado izquierdo lleva un ramo de margaritas azules. Interiormente carrilleras de blonda y bandó de margaritas. Cintas azules.

Digamos tambien algunas palabras acerca de los adornos de cabeza.

Para baile continúan muy en moda las coronas de flores formando diadema.

Para traje de casa las redecillas de felpilla y las papalinas de blonda muy pequeñas y adornadas con cintas y flores son las mas aceptadas.

Pasemos ahora á ocuparnos de *lingiere* y á descubrir algunos lindos modelos.

Citaremos en primer lugar un fichú con entredoses de encaje, adornado con dos tiras de muselina bordada encañonada á la Pompadour; delante tiene cuatro escapelas de cinta azul, de las cuales la última termina por unas largas caidas.

No es menos elegante que el anterior un fichú de muselina bordado, abierto por delante y formando ondas.

En mangas, citaremos como mas elegantes unas, con dos bouffants, adornadas con encañonados de muselina, y otras de muselina con puño bastante ancho para poder pasar la mano, adornadas con entredoses de encaje y lazos de cinta.

Vamos á terminar nuestra revista con la descripción de algunos trajes completos, tanto de entretiem po como de verano.

*Traje de mañana.* Vestido y levita de piqué color de mahon, adornado con grecas formadas por tiritas de terciopelo negro. Papalina de organdi, adornada con encaje guipure y lacitos de terciopelo negro. Zapatillas de terciopelo negro, bordadas con seda dorada.

*Traje de casa.* Vestido de granadina de lana color gris, cuya falda está adornada alrededor del bajo con un ancho plegado de la misma tela con doble cabeza ribeteada con tafetan grosella. Cuerpo alto, mangas huecas con puño ancho. Cuello y mangas de muselina. Redecilla de felpilla azul.

*Traje de calle.* Vestido de tafetan mozambique color gris, perla, con florecitas azul Prusia, cuya falda está adornada con tres tiras de tafetan azul liso de diez centímetros de ancho cada una.

Cuerpo alto, abatonado y con cinturón. Mangas semi-anchas con vueltas. Paletot de tela delana color gris con rayitas. Sombrero de crespon blanco, cubierto con tul negro moteado; ala y bavolet de crespon azul Prusia. Al lado izquierdo ramo de margaritas azules. Interiormente carrilleras de blonda blanca y diadema de margaritas.

*Traje de visitas.* Vestido de tafetan gris perla, cuya falda está adornada con una porcion de volantes colocados formando delantal, y rodeados de un rizado picado á máquina. Cuerpo cerrado y con peto adornado con una berta figurada por medio de volantes semejantes á los de la falda. Mangas anchas y un poco cortas. Sombrero de tul blonda blanca moteada, adornado con una gran pluma blanca y azul. Interiormente diadema de jacintos-plumas. Cintas azules. Cuello y manga de encaje.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. *Los Stos. Angeles Custodios.*  
—JUBILEO CIRCULAR.—En el convento de Santa Marta.  
—Ultimo día de novena á Nra. Sra. de las Mercedes en la iglesia de S. Juan de Letran, á oraciones.  
—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de Belen en S. Miguel.

MERCADOS.

*Bolsa de Madrid del 28 de Setiembre.*—3 por 100 consolidado á 49,10, el diferido á 42 50  
—Deuda del personal 21 60  
Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del día 30 de Setiembre de 1861, á igual hora del 1.º de octubre.  
Trigo.—Fanegas 240 desde 48 á 50 1/2 rs.  
Cebada.—100 fanegas de 00 á 29 3/4 rs.  
—Aceite dentro de la ciudad á 58. id. en los molinos á 46. Jabon blando, á 16 cuartoslibra. Carne de vaca á 54 cuartos libra.  
—SEVILLA 27 de setiembre. En la Alhondiga. Trigo de 51 á 64. Cebada de 31 á 35 y 1/2. Fuera de la alhondiga. Trigo, de 48 á 56. Cebada de 31 á 33. Habas á 40. Aceite á depósito de 52 1/2 á 00: para el consumo á 53.  
—JAEN 28. Trigo de 40 á 47. Cebada de 26 á 27. Habas de 28 á 30. Aceite de 55 á 60.  
—GRANADA 26. Alhondiga. Trigo de 49 á 55. —Cebada de 28 á 30. —Habas de 59 á 41. Aceite de 57 á 58.

ULTIMA HORA.

Madrid 30 á las 5 y 25 minutos de la tarde.  
La *Correspondencia* asegura que en Lisboa se ha resuelto el casamiento de D. Pedro con una princesa de Saboya.  
Hoy han llegado á la corte los duques de Montpensier y el 2 salen para Sevilla.  
(De La Andalucía.)

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 54.

# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

## Ferro-carril de Sevilla, Jerez, Cádiz.

### TRENES CON DIRECCION A CADIZ.

	MAN.		MAN.		TARDE.		TARDE.		TARDE.		NOCHE.		
	h	m	h	m	h	m	h	m	h	m	h	m	
Sevilla. (salida)	7	10	30	7	10	30	6	8					
Dos-hermanas	7	24	10	56			6	24	8	35			
Utrera	7	56	11	30			6	56	9	15			
Ventas de las Aleantarillas	8	18	11	52			7	18					
Las Cabezas	8	30	12	15			7	39					
Lebrija	9	7	12	50			8	7					
Casas del Cuervo	9	29	1	12			8	29					
Jerez	7		10	12	1	54	3	15	6	9	12		
Puerto	8	40		10	44	2	18	3	43	6	45	9	41
Puerto-Real	3		10	59	2	34	3	59	7	10	9	59	
San Fernando	8	22	9	11	18	2	53	4	18	7	32	10	18
Cádiz. (llegada)	8	50	9	30	1	45	3	20	4	45	8	10	45

### TRENES CON DIRECCION A SEVILLA.

	MAN.		MAN.		TARDE.		TARDE.		TARDE.		NOCHE.			
	h	m	h	m	h	m	h	m	h	m	h	m		
Cádiz. (salida)	6	30	7	45	10	15	12	45	3	50	5	30	8	45
San Fernando	6	56	8	10	10	41	1	20	4	17	5	56	9	24
Puerto-Real	7	15		11		1	43	4	36	6	15	9	56	
Puerto	7	33		11	18	2	15	4	54	6	33	10	25	
Jerez	8	12		11	55	2	45	5	20	7	12	10	55	
Casas del Cuervo	8	46		12	29					7	46			
Lebrija	9	9		12	51					8	9			
Las Cabezas	9	38		1	20					8	38			
Aleantarillas	9	59		1	41					8	59			
Utrera	6	45	10	25		2	6			9	26			
Dos-hermanas	7	30	10	55		2	35			9	55			
Sevilla. (llegada)	8	11	20		3					10	20			

Trenes con direccion al Trocadero.—Salida de Jerez, 6 45 de la mañana. Id. del Puerto de Santa Maria, 8 de id. Id. Puerto Real (viejo) 8 30 de id. y 3 de la tarde. Llegada al Trocadero, 8 45 de la mañana y 3 15 de la tarde.

Trenes con direccion a Jerez.—Salida del Trocadero, 1 y 5 30 de la tarde. Id. de Puerto-Real (viejo) 1 15 y 5 55 de id. Id. del Puerto de Santa Maria, 7 de la noche. Llegada a Jerez, 7 30 de id.

## LIBROS DE TEXTO

para el Instituto, escuelas de Agricultura, Normal y de Veterinaria.

Se hallan de venta en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando número 34.

## TINTORERIA DE LION Y PARIS.

Calle de Jesus Crucificado núm. 18, en Córdoba.

Procederes quimicos al vapor, á cargo de D. FEDERICO CARRERE, alumno de las escuelas científico-prácticas de Lion y Paris.

El merecido crédito que en Europa tienen adquirido los afamados tintes de estas dos capitales, es un título bastante para que no se desconfíe del laboratorio que se ofrece al público. Establecido á su regreso de Francia en Priego de Córdoba, su grande comercio, el de Málaga, Granada y Antequera, han desamortizado grandes capitales que en géneros de lana y seda con colores antiguos, tenían estancados; de igual beneficio han disfrutado las familias, nivelándose á la última moda con prendas abandonadas por su color y sin mas gasto que el pequeño del nuevo colorido.

Los adelantos con que la ciencia quimica ha enriquecido el difícil arte de la tintorería, han hecho desaparecer los obstáculos que se oponian al tinte de ciertas telas de seda que como es sabido, se quedaban sin brillo despues de teñidas. Hoy dia, gracias á estos adelantos quimicos, los tejidos mas tupidos y brillantes como el grés, glase, piqué de seda etc., conservan despues de teñidos todo el brillo y apariencia de nuevos. De la misma manera se ha conseguido reducir en un solo color claro los mantones de Manila bordados de diferentes colores que ya la moda desecha y que hasta aqui no han podido teñirse mas que en negro.

El esperado trato, limpieza de color y perfecto acabado que se dá á toda clase de tejidos, por delicados que sean, colocan este establecimiento en el rango de las mejores manufacturas. 15-5

## LEY HIPOTECARIA.

A 24 REALES.

Reglamento general para su ejecucion, é instruccion sobre la manera de redactar los instrumentos públicos sugetos á regitros: edicion oficial. Se halla de venta en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena.

Medalla de bronce por la sociedad industrial de Paris.

NO MAS CABELLOS BLANCOS.

Mélanogéac.



Tintura por escelencia de Diequemare Ainé, de Rouen, sirve para teñir en un minuto y en todos colores en el cabello y la barba, sin manchar la piel ni estropearla y sin olor de ninguna especie.

Esta tintura es superior á todas las que con igual objeto se emplea todos los dias.

La fábrica en Rouen, calle de S. Nicolás núm. 39.

Depósitos en Paris y en las principales peluqueras y perfumerias.

Venta al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco núm. 13, á los Sres. Tacconet y comp., depositarios generales.

Venta al por menor, Sevilla Lopez Blesa y comp. José Maria Aguilar, Campana Jerez Sanchez y Lamadrid.

—ALMONEDA. Por ausentarse su dueño la hay de varios muebles y entre ellos cama de caoba, puertas con bastidores, macetas y cuadros; por las mañanas de 10 á 2 y por las tardes de 5 á 7, en la calle de Jesus Maria núm. 2. Dicha casa se arrienda desde el dia.

—COMPRA. Se desea la de un tranco de graniciones á la calesera y el atalaje completo para poder enganchar una bestia en un carro de varas. Quien tenga estos arcos y piense enagenarlos, podra avisarlo á esta redaccion ó á la calle de S. Hipólito núm. 4, para que pasen á verlos y tratar de su ajuste.

—PAPEL DE LUJO. En el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena se ha recibido un nuevo surtido de papel de lujo francés traído directamente de la fábrica y pudiéndose renizar por lo tanto á los precios mas equitativos; así pues se encuentran cajas y paquetes de veinte cuadernillos desde 4 rs. y cajas con cien sobres desde 3 rs. en adelante. 10-9



—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, calle de Ambrosio de Morales núm. 1.

En Sevilla, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterias núms. 1, 2, 3 y 4.

Grandes depósitos de camas cañes y camas de hierro inglesas, charoladas y maquetadas con preciosos dibujos; nichos de bronce ó metal; cocciones económicas; cajas de hierro para dinero, planchas para ropa, palas de hierro superiores para los ferro-carriles y otros usos, utensilios de cocina de todas clases, escopetas y pistolas, bráseros y sartenes de azofar y otros muchos géneros, á precios muy arreglados.

—COLOCACION. En la librería de don Francisco L. áno, calle de San Fernando, antes de la Feria, se necesitan uno ó dos jóvenes de 11 á 15 años, que puedan servir de dependientes en ella. En la misma dirán bajo que condiciones serán admitidos.

—AL PUBLICO. En la plaza de la Trinidad casa núm. 8, frente á la puerta del convento; se ha establecido un pintor de carruajes; además de trabajar con la mayor equidad lo hace tambien á jornal tanto en carruajes como en la de casas y en todo lo que pertenezca al arte. Sale á los pueblos de esta provincia y fuera de ella; además vende toda clase de pinturas hechas y barnices de todas clases. 5-4

## ACEITE DE J. PERSONNE

Aprobado por la Academia Imperial de Medicina de Paris.

Segun el informe que darémos este aceite, difiere poco por el color y sabor del aceite de almendras dulces, es un medicamento de mucho valor que presenta numerosas ventajas sobre el aceite de higado de bacalao. El Aceite de J. Personne se emplea con el mayor éxito para curar todas las afecciones contra las cuales ha sido preconizado este último.

Así, contra las enfermedades escrofulosas (obstrucciones de las glándulas, tumores, papercas, bubones inguinales, etc.)

Las afecciones tuberculosas del pulmon;

Los herpes roedores, tuberculosos, etc.

Las pustulas, úlcera, vegetaciones, excrescencias, etc., y en general todas las enfermedades de la piel de curadas por la sífilis;

Las exostosis y otros accidentes terciarios de la sífilis. En todos los casos, dice el informe a demás, la cura radical ha sido lograda mejor con el Aceite de J. Personne que con el aceite de higado de bacalao.

El Aceite de J. Personne solo se vende en frascos revestidos de un rótulo con la firma del inventor y del depositario general.

DEPOSITO GENERAL, EN PARIS.  
Casa del Sr. LABLOYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19.  
Venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

—SUBARRIENDO. Desde el dia 15 de octubre el de la casa núm. 24 calle Arroyo del Buen suceso. Tiene 9 habitaciones, dos patios y un abundante pozo. En la misma duran r. 200.

—PERDIDA. La de un far-do de bayetas en las tiendas M. P. Andojar, ocurrida en la noche del 27 desde la administración de mensajetas de don Benito Ferrer, campo de la Merced, á la casa de postas llamada de Torreblanca. La persona que lo hubiese hallado se servirá presentarlo en dicha administración, y se le gratificará. 4-2

—VENTA. En la calle Pedregosa, casa núm. 28, se venden buenos bojes, laureolas, hortencias y naranjos. 4-2

—VENTA. La de una casa núm. 55 calle de Almonas. Otra núm. 142 calle de S. Fernando. Otra casa con huerto y dos pozos núm. 9 calleja de S. Eloy, en la calle de la Palma. Otra núm. 72 en las Costanillas. Otra núm. 66 en las Costanillas. Otra núm. 1.º calle del Lustre, en el campo, de la Verdad. Una haza de olivar con 5 fanega de tierra y 90 olivos, mas allá del arroyo de las Piedras. Darán razon en la casa núm. 37 calle de Almonas, en la que tambien se vende un tablero de piedra para mesa. 6-4

—VENTA DE PASTOS Y ACEITUNA. Desde el dia primero de octubre hasta el 30 de abril del año próximo de 1862, se venden los pastos de la hacienda nombrada Campiñuela-baja, término de esta capital y á media legua de distancia de la misma. Tambien se hace del fruto de aceituna que dicha finca tiene tan apreciada para el verdeo. Las personas que les acomode podrán pasar para su ajuste á la secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Cabriñana, en Córdoba, calle del Arco Real núm. 4. 15-8

—PERDIDA. El domingo 29 de tiembre se extravió una cartera de bolsillo desde la puerta del Sto. Cristo de la Misericordia á la Cruz del Rastro, propia de un cabo de peones camineros, que contenia un oficio de nombramiento, una licencia de armas y otros documentos de interés. La persona que la haya encontrado tendrá la bondad de entregarla á don Rafael de Flores, calle de la Encarnacion núm. 7, quien está autorizado para recogerla y dar una gratificación. 4-1

—ARRENDAMIENTO. Se arriendan los pastos y la bellota pendiente de la dehesa del Aguila, en término de San Calisto; tiene muy buenos aguaderos, y está muy llana, sus pastos muy buenos para ganado yeguar, lanar y vacuno. Para tratar de su ajuste y demás, en casa del señor baron de San Calisto, donde se darán cuantas esplicaciones sean necesarias. 6-1

—TRASPASO. Se hace de los líquidos y enseres de la acreditada taberna situada en la plazuela de la A magra; para su ajuste se acudirá á la calle de la Madera alta, fabrica de licores de la Pama Cordubesa. 8-1